

Météo France observe un pic de chaleur, les 40 °C dépassés

Pas un record, mais presque. Hier après-midi, la borne météorologique de la station de l'aéroport Campo dell'Oro enregistrait 40,1 °C de maximale et devenait la première ville en France métropolitaine à dépasser le seuil des 40 °C, cette année. Du côté des Millelli, on plafonnait à 39,2 °C. Mais c'est du côté de Propriano que s'est établi le record de chaleur hier, avec 40,4 °C, température maximale provisoire en France en 2021.

Avec cette valeur, Ajaccio se rapproche de son record mensuel de 40,3°, enregistré le 26 juillet 1983, selon Météo France. Ce pic de chaleur est dû à un coup de sirocco, un vent de sud-est très chaud et sec, accentué par une compression de la masse d'air.

Une augmentation des épisodes de chaleur ?

C'est d'ailleurs ce même phénomène qui avait entraîné un pic de chaleur en juin 2019. Poussé par le sirocco, un air chaud en provenance du Sahara avait fait grimper le mercure jusqu'à 40,1 °C, une valeur égale à celle enregistrée hier. Il n'avait jusqu'alors jamais fait aussi chaud en Corse au mois de juin. Couplé à une pollution aux particules fines, cet épisode avait d'ailleurs poussé la municipalité

à fermer les écoles primaires et maternelles.

« Le nombre de vagues de chaleur estivales augmente régu-



À Ajaccio, le record mensuel s'établit à 40,3 °C.

MICHEL LUCCIONI

lièrement au cours du siècle, en moyenne jusqu'à 10 à 20 jours supplémentaires près des côtes de l'Atlantique et de la Manche et de

20 à 35 jours, soit une augmentation d'un facteur 3 à plus de 10 [dans l'ensemble de la France]. Le quart sud-est de la France est la

zone la plus exposée à l'augmentation de cet aléa », analysait en février dernier Météo France.

LAETITIA GIANNECHINI